
 

砀山人大工作 
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砀山县人大常委会办公室         2020年 9月 21日 

1. 市人大常委会来砀调研“十四五”规划编制暨融入长三角 

区域一体化发展工作 

2. 加快基础设施建设步伐！县人大常委会对此项工作开展专题  

调研 

3. 砀山县人大：专题学习习近平总书记考察安徽和在合肥主持      

召开扎实推进长三角一体化发展座谈会重要讲话精神 

4. 委员工作室：聚焦民生热点 搭起委员代表“连心桥” 

5. 砀山县人大组织调研全县法治教育基地建设 

6. 砀山县人大：积极开展民法典学习专项讲座 

7. 砀山县人大：调研督促雨污分流工作 营造宜居大美砀山
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市人大常委会来砀调研“十四五”规划编制暨

融入长三角区域一体化发展工作 
 

9 月 17 号，

市人大常委会副

主任夏莉带领调

研组来我县调研

“十四五”规划编

制暨融入长三角

区域一体化发展

工作。县领导王洪

生、王胜利、樊振敬、许雷侠等陪同调研或参加座谈。 

调研组先后来到砀山高端数控产业园，县医院三期工程、

S401 上跨桥建设项目等地，通过实地查看、听取汇报等形式，

详细了解我县“十四五”规划编制和融入长三角区域一体化发

展工作推进情况。 

在随后召开的座谈会上，县委常委、副县长王胜利汇报了

我县关于“十四五”规划编制暨融入长三角区域一体化发展工

作情况。在听取汇报后，调研组对我县“十四五”规划编制暨

融入长三角区域一体化发展工作给予肯定。调研组指出，砀山

县要继续抢抓长三角一体化、中部崛起等重大战略机遇，立足
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资源优势，以优势

补短板，以创新作

驱动，坚持以“生

态立县”为首的发

展战略，坚持产业

特色化、产业绿色

化、产业集约化、

产业高端化发展

途径，把新发展理念践行到实际工作当中，加快推进砀山高质

量发展和高水平开放，努力打造“两山理论”皖北最佳实践地。 

调研组强调，要深入学习贯彻习近平总书记考察安徽重要

讲话指示精神，全面落实国家、省市部署安排，围绕“一体化”

和“高质量”总要求，立足砀山实际，以重大项目为抓手，研

究谋划和提出“十四五”规划时期砀山融入长三角一体化的发

展方向和重点任务。 

座谈会上，与会人员还结合自身实际，围绕“十四五”规

划编制和融入长三角区域一体化发展工作进行了座谈交流。 
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加快基础设施建设步伐！ 

县人大常委会对此项工作开展专题调研 
 

日前，县人

大常委会主任王

洪生带领调研组，

对我县拓展基础

设施建设空间提

升、基础设施互联

互通水平等工作

进行专题调研。县

发改委、交运局、住建局等相关职能部门负责同志陪同调研。 

调研组采取实地查看、座谈的形式，调研组一行先后来到

县规划馆、交警指挥中心、通用机场等地进行了深入的了解。

在随后召开的座谈会上，调研组认真听取了县发改委、通用机

场办、交运局、规划局、供电公司、交警大队、商务局、城管

局等单位关于我县整体规划、砀山通用机场建设、交通设施、

城市基础设施、城市电网建设、交通设施运行状况、商贸体系

和外贸体系建设、供水管网方面的提升等方面提出了有针对性

的意见和建议。 

调研组认为，近年来县委、县政府高度重视城市基础设施
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建设和城市管理

工作，不断加大投

入力度，强化工作

措施，先后实施了

一批关系城市长

远发展的重点项

目与市民生活息

息相关的民生工

程，极大地改变了

城市的整体形象，增强了城市功能，提升了城市品位。 

调研组要求，我县各职能部门要提高政治站位，把习近平

总书记的讲话精神实质真正转化为精神力量，以实际行动对标

对表，扎实做好我县的基础设施建设，提升水平，融入长三角

一体化发展。对于整个基础设施建设要抓实抓好，全面谋划，

着眼于对接和承接，在基础设施上提档升级，高效安全。各职

能部门要抢抓发展机遇，积极争取国家政策支持和扶持，认真

研究和吃透国家投资导向和政策精神，从各自的职能出发，把

项目列出来，要谋细、谋实、谋全、谋广，加强部门协作，提

高办事效率，加快我县基础设施建设步伐。 
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砀山县人大：专题学习习近平总书记考察  

安徽和在合肥主持召开扎实推进长三角 

一体化发展座谈会重要讲话精神 

 
近日，砀山县人

大召开机关全体

人员会议，专题学

习习近平总书记

考察安徽和在合

肥主持召开扎实

推进长三角一体

化发展座谈会重

要讲话精神并进行交流讨论。 

会议强调，要坚持学深悟透，准确把握习近平总书记重要

讲话和指示精神的丰富内涵，切实增强“四个意识”、坚定“四

个自信”、做到“两个维护”，把总书记考察安徽重要讲话指

示精神贯穿到经济社会发展全过程和人大工作各方面。要加大

宣传引导，组织形式多样的的学习培训活动，统筹线上线下各

类资源,将总书记重要讲话和指示精神传达到全体代表和广大

群众中，积极营造学习宣传贯彻习近平总书记重要讲话和指示

精神浓厚氛围。要充分结合人大职能，准确把握“十四五”发
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展的新形势新任务新要求，紧扣一体化和高质量两个关键词，

精心选定课题,加大对融入长三角一体化工作的监督,以“功成

不必在我”的精神状态和“功成必定有我”的历史担当,切实把

总书记重要讲话精神转化为具体举措和实际行动，确保习近平

总书记重要讲话和指示精神落到实处。 

 

委员工作室：聚焦民生热点 搭起 

委员代表“连心桥” 

 
砀山县人大常

委会坚持把委员

工作室作为委员

学习研讨的场所、

联系代表的载体、

履职交流的平台

和服务群众的窗

口，规定每月 10

日为委员接待代

表活动日。为进一步发挥委员工作室职能作用，提高委员履职

成效，9 月 10 日上午，县人大常委会副主任孙爱华及两名人大

常委会委员公开接待了来自我县不同行业的 6名县人大代表。 
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活动中，人大代表结合工作实际，就人民群众普遍关注的

社会民生热点问题开展研讨交流，及时传达社情民意，并针对

有关问题，提出了切实可行的务实建议、意见。 

首先，来自教育

战线的人大代表

热议了 9月 9日召

开的全县教育大

会，充分肯定近年

来我县教育发展

取得的成绩，同时

也指出了我县教

育发展中存在的城乡发展不均衡，城镇挤、乡村弱的普遍性问

题。教育的发展离不开当地经济社会的发展，离不开社会各界

的关心、支持和理解，更需要政府层面加强顶层设计、规划和

引导，尊重教育发展规律，制定出符合党和国家教育方针的政

策，切实解决好城镇化进程中的人民群众就近入学难题，努力

办好人民满意的教育。 

来自乡镇基层一线的人大代表反映，受今年降水增多影响，

农田、村庄内涝严重，亟需加大基础设施建设力度，疏浚田间

沟渠，铺设排水管道，确保旱能浇、涝能排，确保农业丰产丰

收。同时完善农村人居环境治理及垃圾污水处理也是代表们关

注的焦点。来自卫生医疗行业的代表反映了我县精神病患者人
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数较多的问题，建议政府尽快开工建设精神病医院。还有来自

城市管理服务行业的代表建议，加大对工业污水垃圾的检查、

处罚力度，为广大群众营造天蓝水清的宜居城市环境。 

下一步，县人大常委会委员工作室将收集整理县镇人大代

表提出的建议、意见和批评，交政府及有关部门办理答复，并

及时向代表反馈办理情况，切实促进民生实事的解决和落实，

确保委员工作室活动取得实实在在的成效。 

 

砀山县人大组织调研全县法治教育基地建设 

 

为进一步促

进全县法治教

育基地建设步

伐，9 月 16日上

午，县人大常委

会副主任樊振

敬带领部分常

委会组成人员、

市县人大代表对我县法治教育基地建设情况进行了调研。县司

法局、教育局、检察院、城管局等单位分管负责人参加了调研。 

调研组先后到砀城镇李屯村、砀城一小、开发区实验小学、
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李庄镇李园新村等法治基地，通过进社区、看学校、听汇报、

查资料、个别走访、召开座谈会等方式，对法治教育基地建设

情况进行了认真调研。 

调研组对县法治教育基地建设，特别是对“乡村普法驿站”

“律”树成荫法树林等新颖的宣传形式和普法内容给予了充分

肯定，同时要求注重总结好经验、好做法在全县范围内进行宣

传、复制、推广，切实提高全县法治教育基地建设的覆盖面；

政府要整合各部门资源加大资金投入，制定方案，做好规划，

作出预算，从形式到内容都要有所创新，使群众易接受、好理

解；要充分利用现有普法资源，定期组织机关人员、企业职工、

学生、群众等到普法阵地接受法治教育，提高教育基地的利用

率。 

樊主任对全县法治教育基地建设及调研组提出的意见建议

给与了肯定，并对法治教育基地后期的建设提出了指导性意见。 

 

砀山县人大：积极开展民法典学习专项讲座 

 

为深入学习贯彻习近平总书记关于实施民法典的重要讲话

精神，充分认识民法典的重要意义，更好的推进我县民法典的

实施工作，9月 9日下午，县人大机关邀请县司法局孟凡光同志
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开展《中华人民共和国民法典》专项学习讲座，县人大机关全

体人员参加，人大办公室副主任律太彬主持。 

《中华人民共

和国民法典》被称

为"社会生活百科

全书"，是民事权

利的宣言书和保

障书，如果说宪法

重在限制公权力，

那么民法典就重

在保护私权利，几乎所有的民事活动大到合同签订、公司设立，

小到缴纳物业费、离婚，都能在民法典中找到依据。 

孟凡光同志从民法典的立法经过、时代意义、具体法律条文

内容等方面进行了

深入剖析，特别是

对监护人制度、婚

姻冷 

静期制度、胎儿民

事权利制度、夫妻

共同债务等社会热

点法律条文进行了

详细阐释，让机关全体人员对民法典的学习既有了高度又有了
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深度。他指出，民法典的颁布实施进一步完善了我国的法治体

系，标志着国家正处于强盛发展的蓬勃阶段，是我国法治建设

道路上的又一座里程碑。 

 

砀山县人大：调研督促雨污分流工作 

营造宜居大美砀山 
 

9 月 11 日下

午，县人大党组成

员、城建环资工委

主任王安全会同

相关人大常委、人

大代表及部分县

人大常委会决策

咨询专业人才库

成员对我县雨污分流工作开展调研，县城市管理局党组书记、

局长刘志清等陪同。 

调研组先后前往人民西路西关岗亭补水泵站、火车站西北

角污水泵站、科技食品厂互联互通泵站及利民河科技路桥雨污

管网分流施工现场等地开展实地调研，现场了解我县雨污分流

工作的工程建设情况。 
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座谈会上，刘

志清表示，我县把

控源截污、内源治

理、生态修复、补

水活水、长效治理

作为有效途径，系

统推进城市黑臭

水体治理、雨污管

网改造、滨水绿岸改造、人居环境改善，并把雨污分流作为工

作的重中之重，近年来，城区共实施雨污管网分流改造、新建

39.59公里，总投资 3亿元。 

    调研组对我县城区雨污管网分流工作给予肯定，指出，雨

污分流改造为系统性工程，任重道远，我县城区目前的排水体

制依然为雨污分流制和截流式合流制并存的模式，其主要原因

是地块雨污分流改造滞后，分流地块内部存在雨污错节。县城

管局等相关部门要继续做好雨污管网改造和运行维护工作，持

续推进城区雨污分流、积水点改造和空白区污水建设工作，为

砀山人民营造一个美丽宜居的城市环境。 

 

 


